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平成２８年度第１回佐久市総合計画審議会第１部会 議事録 

 

日 時：平成２８年８月１０日（水） 

                            １３：３０～１５：００ 

場 所：佐久市役所 ５階 

５０１会議室 

 

【出席者】油井部会長、大池副部会長、白井委員、佐藤委員、土屋委員、武者委員、 

小林委員、上原委員、美齊津委員、 

【事務局】若林課長補佐（企画調整係長）、小林、大井  

 

１ 開会 

２ 部会長挨拶 

３ 議 事 

（１）第二次佐久市総合計画前期基本計画の策定について 

・事務局より、第二次佐久市総合計画前期基本計画骨子案のうち、第１章について施

策毎に説明。 

（資料１） 

ア 資料の見方に関する質問・意見 

  なし 

 イ 第１章 質問・意見 

 

（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料１Ｐ１施策名：幼児教育 

認定こども園については、市はどの様に考えているのでしょうか。推

進しようとしているのでしょうか。また、市民にとっては認定こども

園になることにメリットはあるのでしょうか。 

 

認定こども園は、保育所の良い所と幼稚園の良い所をあわせた事

業として、待機児童の解消などを目的に国が進めている事業となり

ます。現在、佐久市では、待機児童はおりませんので、市立の保育園

を積極的に認定こども園にしていくといったことではありません。 

しかしながら、未就学児の受入れについては全ての希望に応えら

れていない部分があるとのことから、幼稚園が認定こども園に移行

し未就園児の受入れが可能になるのは、市民にとってはメリットと

考えております。 

実際には、職員の配置基準等のハードルも高いということで、なか

なか認定こども園へ移行するという動きが市内ではないようです
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（委 員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（部会長） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（部会長） 

 

 

 

 

 

が、私立の幼稚園、保育園には、出来る限り移行に関する情報提供を

行いつつ、民間活力の活用という面もありますので希望があれば支

援をしていくということになります。 

 

 経済的負担を軽減する施策とあるのですが、４つの保育園が一緒

になり新しくできる望月新保育園で、地域も広くなるので望月小学

校のスクールバスの様に送迎のバスの運行をしてもらえないでしょ

うか。 

 また、保育園の出来るところの道路の渋滞などについても心配し

ている人もいるようですが。 

 

保育園という位置づけと、義務教育である学校という位置づけに

は違いがあるかと思いますが、ご意見は担当課にお伝えさせていた

だきます。 

 

幼児教育という整理だと幼児保育はどうなるのでしょうか。 

 

 保育サービスについては、第４章の第３節における「子育て支援・

児童福祉」のところになります。幼児教育、幼稚園、幼児期の生活習

慣の指導の充実などがこの「幼児教育」のところになります。 

 

 今、世の中がぎすぎすしている部分があると感じるのですが、相手

の事を思いやるということが基本にあれば、少しは良くなるのでは

ないでしょうか。 

お互いの事を思いやるということは、家庭や人間関係を上手くい

かせることにつながると思いますので、「思いやり」と言うのをどこ

かに入れていただければと思いますが。 

 

担当課と相談させていただきたいと思います。 

 

それでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の

方にご連絡いただければと思います。 
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（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（部会長） 

 

 

 

資料１Ｐ３施策名：学校教育 

前回の全体会の時に学校教育というのは施策名としてなじまない

のではという話があったと思うのですが、それについての検討結果

はどうなっているのでしょうか。 

 

 現在、内部で検討をしておりますので、検討結果については後日お

伝えする予定です。 

 

学校給食の地産地消の推進ということで、地元生産者との交流と

いうのがありますが、この学校に野菜を納めていただく皆さんは登

録などをされてやっているのでしょうか。 

 余ったから学校に持ってきているというような状態ではないんで

すよね。 

 

学校給食応援団という組織を作らせていただき、登録された生産

者から納品規定に基づいた提供をしていただいています。 

 

 放射線量の測定などはもうやっていないのですか。 

 

 ５章に環境の章がありますが、現在も市役所と市立の保育園、小中

学校では測定を行っており公表しています。 

 

コミニティスクールとありますが、現在佐久市では何パーセント

ぐらい体制が整っているのでしょうか。 

 

教育振興基本計画では信州型コミュニティスクールを立ち上げる

準備が各校で進められているとなっており、平成２７年度末現在２

４校中８校がすでに設置済みで、平成３３年度までには全校に設置

することを目標としております。 

また、地域に開かれた学校運営という部分では、すでに各学校で行

われているとのことです。 

 

それでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の

方にご連絡いただければと思います。 
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（委 員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（部会長） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（部会長） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

 

資料１Ｐ８施策名：高校教育・高等教育 

高校以上は県の所管になるのでなかなか難しいと思うのですが、

例えば高校や大学を退職した方の活用などを少し考えた方が良いの

ではと感じます。 

それと、上田高校では、中学生の体験入学だけでなく小学生を対象

とした体験入学を始めたと聞いています。佐久市でも連携という意

味ではもっと高校、大学に働きかけていっていいのではと感じます。 

 

 ご意見は担当課にお伝えさせていただきます。 

 

それでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の

方にご連絡いただければと思います。 

 

資料１Ｐ９施策名：青少年の健全育成 

 子ども未来館は青少年の健全育成に資する施設ということでよろ

しいのでしょうか。健全育成だけでなくもうちょっと広いイメージ

があるのですが。 

 

子ども未来館の設置の目的においては、子どもの科学に関する知

識の普及及び啓発を図り、もって次代を担う創造性豊かな子どもの

育成に寄与するためとなっており、育成と言う部分も含まれている

ことから青少年の育成のところに記載させていただいています。 

 

 青少年の健全育成に縛られない、我々が行っても楽しめる展示も

あると思いますが。 

 

青少年の健全育成でくくってしまうともったいないかなと思いま

す。私も行きましたが勉強になる部分もありますし、展示など力を入

れていると感じました。他の施策の部分でも記載ができる様であれ

ば取り上げて記載していった方が良いと思いますが。 

 

子育て支援や、教育、観光の部分もありますので検討させていただ

きます。 

 こういった施設があったことで、宇宙飛行士の油井さんの様な人

が出たというふうになれば一番良いですよね。 
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（部会長） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

（部会長） 

 

（事務局） 

 

 

（部会長） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

それでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の

方にご連絡いただければと思います。 

 

資料１Ｐ１１施策名：文化・芸術 

 自主的な活動の１つだと思うのですが、佐久平美術展は、審査員が

著名な方ということもあり好評のようですが、小諸市の美術展に比

べて市長賞などの景品があまり良くないということで、小諸市の美

術展が人気だというお話をお聞きしました。内容的にはレベルが高

いとお聞きしますので、スポンサーの確保など市にも頑張ってもら

いたいと思いますが。 

 

 ご意見は担当課にお伝えさせていただきます。 

 

 文化振興基金はどのくらいで、運用益はどのくらいなのでしょう

か。 

 

基金は約２０億、運用益は約３，０００万円です。 

 

かなりのことができると思いますが。 

 

先日行いましたキッズ・サーキットも運用益を使って行っており

ます。 

 

あれだけの一流の劇団を見る機会は他にはないかと思います。も

っとＰＲなど行えれば良いと思いますが。 

 

 佐久が誇れるもの、佐久だけのもの、佐久らしさというものを、

住民の皆さんに計画ができたときに特徴として示せれば、市民の方

も自分たちが育てなければ、協力しなければというふうになり、良

い計画になるのでないでしょうか。 

 

佐久の先人などここに記載があるものでも、独自なものはござい

ますので、市民の皆さんにできるだけ分かりやすく伝えて行ければ

と考えております。 
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（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

 

 

（部会長） 

 

 

 注釈を上手く使って、事業のアピールをする方法もあると思いま

すが。 

 

 工夫をして分かりやすいようにしていきたいと思います。 

 

 比田井天来先生などの地域の資源を掘り起こしたり、五郎兵衛用

水を「世界かんがい施設遺産」にしていくといった芽も出てきてい

ると感じます。 

 

それでは宜しいでしょうか。もし、他にございましたら、事務局の

方にご連絡いただければと思います。 

 時間となりましたので、次回はこの続きからでお願いいたします。 

 

（２）その他 

・次回会議の日程について連絡 

 

４ 閉 会        


